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Edil llamó a los vecinos a cuidarse:
Alcalde Patricio Freire retomó funciones
tras recuperarse de cuadro de Covid-19
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UNA MANO SOLIDARIA QUE SIGUE AYUDANDO A LOS DEMÁS.- Una iniciativa social
que lleva ya más de cuatro meses en pleno desarrollo es el comedor solidario ‘Una Mano
ayuda a la otra’, proyecto comunitario que sostiene la Familia Vargas Lobos en Pobla-
ción San Felipe, y lo hacen también apoyados por varios padrinos anónimos, llegando a
familias con Covid, visitanto a nuestros abuelitos y también entregando en su propia casa
casi 300 almuerzos a cuanto vecino llegó para alimentarse. Las cámaras de Diario El
Trabajo continúan registrando estas jornadas de trabajo social en la comuna.

Anochecer sangriento en sector Las Cuatro Villas

Dos presuntos autores detenidos se encuentran heridos y
hospitalizados, ampliándose formalización para el jueves

Adolescente murió
acribillado con 38
impactos balísticos
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En este vehículo se desplazaban los detenidos,
acusados de dar muerte al joven de 17 años.
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La Reforma Laboral se
ha transformado en uno de
los proyectos con mayor do-
lor de cabeza. Ni las sonri-
sas de ánimo por llegar a la
meta pueden ayudar, tal vez,
un poco por salir del embro-
llo de no complicar ni a Dios
ni al Diablo. Las sugerencias
abundan, era que no, pero
para ser sinceros, eso de des-
tacarse en este laberinto,
puede que traiga por un lado
grandes reconocimientos,
pero por el otro, deudas que
pueden marcar la tónica de
las siguientes administracio-
nes políticas. No hay que ser
tan informados para darse
cuenta de que es un tema
principalmente sensible,
pero al mismo tiempo, de
alto contenido realista.

La urgencia en este ám-
bito radica principalmente
en dar un paso adelante en
cuanto a temas económicos
pero a su vez, de trascen-
dencia política. Si, tal cual,
las razones son demasiadas
para preocuparse en ese
sentido, ya que cualquier
cosa de ahí en adelante que
se haga por el bien de la
producción y el comercio,
debe sostenerse sin duda
en la real disposición por
transformarse en un mode-
lo de acuerdos, más que de
rechazos constantes. La
confianza y expectativas
que las leyes deben fomen-
tar, han de ser muy rele-
vantes, ya que en eso pode-
mos decir que lo mejor es
no caer en abusos, desde
ninguna de las partes.

Una cosa lleva a la otra,
dando a entender que las
consecuencias de una bue-
na siembra, radica princi-
palmente en cómo se pudo
evitar cualquier tipo de
ideología que sin duda lleva
a los excesos. De la situa-
ción económica, todos sabe-
mos que no es la mejor, es
decir, el escenario bursátil
está dando golpes sutiles
pero de efectos comprome-
tedores a corto plazo. Es
pues este el gran paladín
que está tocando definitiva-
mente con todos los asun-

Wilta Berrios Oyanadel
Docente, M. en Educación

Tras bambalinas

Mauricio R. Gallardo
@maurigallardoc  -  #mgcconsultingcl

Educación en palabras simples
Educación Emocional

Docente

tos sociales, y que más tem-
prano que tarde se hará
notar con mayor fuerza. Di-
gamos que eso es lo que la-
mentablemente trae la glo-
balización.

La preparación es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está demás
decir que ante un eventual
desajuste, se espera que tan-
to lo público como privado,
no lamente cosas evidente-
mente evitables y con un
alto contenido político. Para
eso están los estudios, se
dice, dando a entender que
nada puede perderse de vis-
ta, incluso, las advertencias
de un equívoco desde la in-
versión. Es pues muy llama-
tivo, por decirlo de alguna
manera, saber cuáles son
los pasos a seguir desde el
lado del fuerte financia-
miento, es decir, lo público,
ya que de esa forma, el em-
presario puede de alguna
manera guiarse en no des-
preciar la oportunidad de
favorecerse en un modelo
que a ratos es mal entendi-
do.

No asimilar bien tal de-
talle, tiene un precio (y
costo) altísimo, del mismo
modo en no atreverse a ne-
gociar con mayor transpa-
rencia. Los beneficios que
trae cualquier iniciativa
pública como privada,
siempre estarán al límite
con este tema. El escena-
rio presenta  gráficos que
están advirtiendo una leve
prueba, pues para ser sin-
ceros, es bastante comple-
jo que en estas circunstan-
cias se dé a su vez el paso
para que la sociedad en su
conjunto actualice su par-
ticipación en lo concer-
niente al desarrollo comu-
nitario como también de
productividad.

Es cierto que los países
siempre están a prueba en
este sentido, y con mayor
razón cuando se trata de in-
versiones extranjeras. A
propósito de los beneficios
para ambas partes, no po-
demos pensar que uno es
independiente del otro,

aunque se quiera sea así. En
fin, para hablar de lo que
realmente preocupa, sim-
plemente debemos poner
mucha atención en cómo las
pautas diseñan a su vez una
forma de vida, enseñando
entre otras cosas, una adap-
tación vital e innata. Diga-
mos que el detalle comple-
jo radica en que la interpre-
tación política de ello, vaya
de la mano con la moderni-
dad que se sugiere en estos
tiempos.

La verdad es que la lec-
tura que se va dando, está
siendo hábilmente más
reactiva que previsora y eso,
puede que genere un costo
aún mayor.

Durante la última déca-
da, hemos sido testigos de
enormes tropiezos y mal en-
tendidos desde el mundo de
la inversión, desde colusio-
nes económicas, cohecho,
corrupción, hasta abusos de
poder. Esto ha alarmado al
poder político transversal-
mente, lo que hace de este
escenario algo para andar
con más cuidado, o como se
ha dicho, con zapato chino,
con la idea de que todo se
sabrá, de alguna manera.

Hábilmente los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal que
en algunos casos se ha he-
cho. Esto no quiere decir
que no debemos esperar
otro remezón social ante un
evento que nuevamente
comprometa la fe pública.
Simplemente que con estas
malas experiencias, el cui-
dado es mayor, especial-
mente cuando hablamos del
principal motor económico,
el laboral. En este caso, la
productividad tiene mayo-
res alcances, cuando los
acuerdos apoyados legal-
mente, tienen un frente co-
mún, dando por sabido que
las bases de una sociedad en
constante movimiento, son
en lo óptimo, un buen nivel
de entendimiento tanto en
lo público como privado, y
por qué no decirlo, también
tras bambalinas.

A nivel general y espe-
cialmente en educación,
se ha hablado mucho de
la educación socio emo-
cional en los estudiantes
y cómo ésta ha afectado o
en un futuro podría tener
repercusiones en ellos,
tema que es fundamental
en el desarrollo de todos
los niños, pero un poco
olvidado había quedado
para quien cumple un rol
muy importante con los
estudiantes, y me refiero
a todos los docentes. Edu-
car en emociones a un
profesor es fundamental
ya que este tema tan im-
portante en la vida de una
persona ha sido social y
académicamente subva-
lorado. Si usted le pregun-
ta a los docentes cuántos
tuvieron algún módulo o
asignatura bajo esta te-
mática en la universidad,
difícilmente encontrará
uno, porque así ha sido,
un tema tan fundamental
en la vida y desarrollo de
un niño no es trabajado
en las carreras de pedago-
gía del país y en general a
nivel mundial, sólo en los
últimos años en algunos
países como España lo
están incorporando a la
malla curricular de un
docente o como una ca-
rrera anexa.

A partir de la década
de los noventa la temáti-
ca de educación emocio-
nal se empezó a hacer más
conocida gracias al psicó-
logo, periodista y escritor
estadounidense Daniel
Goleman, quien adqui-
rió fama mundial a partir
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de la publicación del libro
‘Inteligencia Emocio-
nal’, ya que su venta fue
más de cinco millones y tra-
ducidos a treinta idiomas.

En nuestro país hace dos
semanas el Ministerio de
Educación ha lanzado el li-
bro ‘Bitácora Docente’,
en donde se incorpora la
oportunidad que todos los
docentes del país se aproxi-
men a lo que es el aprendi-
zaje socio emocional desde
la propia experiencia para
luego transmitirlo a los es-
tudiantes, tema que va a ser
fundamental cuando se
deba volver a las aulas de
clases de manera presen-
cial. No hay nada mejor que
experienciar para enseñar y
esto es la invitación que nos
hace esta bitácora a través
de cuatro temáticas: Vive de
acuerdo a un propósito; Re-
cupera energía para tú bien-
estar; Conduce tus pensa-
mientos y emociones; y Cui-
da tus relaciones.

Por fin el tema de edu-
cación socio emocional se
ha incorporado a nivel
transversal en el país y no
es mirado como el sector
pobre de la educación, tie-
ne mucho valor que en el li-
bro bitácora docente, en le-
tras grandes y destacadas
diga GRACIAS PROFE-
SOR, porque en cierta me-
dida a través de esta pro-
puesta, el valor perdido del
profesor comenzará a to-
mar vida y dar la importan-
cia que tiene, quizás hoy
aún es poco, pero por algo
tenemos que empezar y
esta es una gran oportuni-
dad para hacerlo. Tiene

mucho valor que haya un
mensaje como... «¡Y este
mensaje de gratitud
también es para ti!», re-
firiéndose a la labor docen-
te, la gratitud por algo o al-
guien expande la concien-
cia y nos permite acercar-
nos a las acciones positivas
de la vida.

El libro bitácora docen-
te en su explicación de uso
indica que lo que se preten-
de es acompañar a un viaje
hacia la felicidad y bienes-
tar, lo cual me parece muy
acertado porque «nadie
busca lo que no conoce»
(frase de Fresia Castro,
creadora del método Cyclo-
pea) y si buscamos la felici-
dad es porque la conoce-
mos, quizás no de este pla-
no sino que desde dónde
venimos y hacia donde al-
gún día todos debemos re-
tornar.

El Ministerio de Educa-
ción entregará este libro bitá-
cora a cada docente y también
lo puede descargar en
www.convivenciaescolar.mineduc.cl,
es una herramienta que no
sólo sirve para las personas
ligadas al sistema educativo,
sino para cualquier persona
que requiera un crecimiento
personal que lo llevará a un
viaje del autoconocimiento y
auto maestría. Buen viaje a
todos quienes usen el libro
bitácora docente.

«Los lideres destacados
hacen hasta lo imposible
por elevar la autoestima de
su personal. Si la gente cree
en sí misma, es increíble lo
que pueden lograr». Sam
Walton, empresario y mi-
litar estadounidense.
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Alcalde Patricio Freire retomó sus
funciones tras recuperarse del Covid-19

El alcalde Patricio Freire se reintegró a sus funciones tras
permanecer cerca de 10 días hospitalizado, iniciando luego
un proceso de recuperación con el apoyo de un kinesiólogo.

• Autoridad envió mensaje a las vecinas y
vecinos a cuidarse y quedarse en casa,
reiterando compromiso de disponer toda
la ayuda social posible para enfrentar pan-
demia.

Este lunes 13 julio el al-
calde Patricio Freire re-
tomó sus funciones tras ser
dado de alta luego de per-
manecer internado en el
servicio de medicina del
Hospital San Camilo, tras
una neumonía multifocal
asociada a Covid-19, lo que
se ratificó al arrojar su exa-

men positivo a este virus.
La autoridad comunal

permaneció cerca de 10 días
internado en el centro asis-
tencial. Luego inició un pro-
ceso de recuperación con el
apoyo de un kinesiólogo y
tras recibir el alta médica, se
reintegró a sus funciones.

En la ocasión el edil rei-

teró sus agradecimientos a
los equipos del Hospital San
Camilo, sobre todo al servi-

cio de Medicina, por su es-
fuerzo, dedicación y la ar-
dua labor que realizan a dia-
rio, demostrando su com-
promiso con la salud de to-
dos los sanfelipeños y acon-
cagüinos.

Freire también agrade-
ció las múltiples muestras
de afecto expresadas por las
vecinas y vecinos, preocu-
pados por su estado de sa-
lud, reflejado a través de los
distintos mensajes recibi-
dos durante este tiempo.

«No lo pasé bien, fueron
días muy difíciles. Por eso
quiero pedirles a los vecinos
que se cuiden, para que no
enfrenten lo mismo que me
ocurrió; quédense en casa,
juntos saldremos adelan-
te», comentó.

El alcalde manifestó
que hoy la tarea municipal

«está enfocada a disponer
de la mayor cantidad de
ayuda social posible. Tene-
mos cerca de 30 ollas soli-
darias funcionando, a las
cuales les estamos prestan-
do apoyo, sumado a la en-

trega de canastas familia-
res para quienes más lo
requieren. Estamos traba-
jando en eso y para lo cual
se ha desplegado a todos
los equipos municipales»,
comentó.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con más
de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de: - Cálculo I - Cálculo II -
Cálculo III - Probabilidad y estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal - Cursos de Excel básico a
avanzado (uso de macros y VB)

Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a convenir por grupos

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Gobernador de Los Andes anunció mayor control al desplazamiento de personas

Diversos controles móviles se han coordinado con la autoridad civil y militar en distintos
puntos de la ciudad, donde se incorporarán sectores lejanos al centro.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
El gobernador Sergio Salazar anunció que se incrementa-
rán las fiscalizaciones para que la comunidad respete la
cuarentena.

• Tras tener la tradicional reunión de coor-
dinación de seguridad, donde asisten re-
presentantes de las policías y del Ejército,
el gobernador Sergio Salazar anunció que
se incrementarán fiscalizaciones en esta
cuarentena de la ciudad de Los Andes.

LOS ANDES.- Una re-
unión de coordinación don-
de se abordaron las medidas
que se están tomando para
que las personas respeten la
cuarentena en la comuna de
Los Andes, sostuvieron re-
presentantes de las policías,
Ejército y el gobernador de
la provincia.

Carabineros estuvo re-
presentado por la comisa-
rio Constanza Rojas,
mientras que la PDI por su
prefecto Hernán Solís y el

capitán Cristóbal Carras-
co  representante del Ejér-
cito.

Tras la reunión donde
se analizaron las diversas
estrategias para enfren-

tar esta nueva semana de
cuarentena en la comuna
de Los Andes, el gober-
nador Sergio Salazar
se refirió al tema ponien-
do énfasis a la importan-
cia de que las personas
sean responsables y cum-
plan con el confinamien-
to.

Si bien la máxima auto-
ridad provincial destaca el
comportamiento de la ma-
yoría de las personas, aún
existen quienes no cum-
plen la medida, para lo que
se han coordinado con la
autoridad civil y militar di-
versos controles móviles
en distintos puntos de la
ciudad, donde se incorpo-
rarán sectores lejanos al
centro y lugares donde las
personas acuden a realizar

compras, como almacenes
de barrios y otros lugares
que se sumarán a los seis
puntos fijos.

Finalmente las autori-
dades agradecieron el
buen comportamiento y
pidieron seguir así para
que se generen las condi-
ciones sanitarias que per-
mitan levantar el confina-
miento que trae muchos
inconvenientes.
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CEIA Dr. Osvaldo Rojas:

Implementan clases online para internos del centro penitenciario de Los Andes

Con estrictas medidas de seguridad, las videconferencias se realizan a través de un servi-
dor que se conecta de forma remota.

LOS ANDES.- Tras co-
ordinación entre Gendar-
mería y el equipo del Cen-
tro de Educación Integral de
Adultos (CEIA) Los Andes,
desde la semana pasada que
los internos del Centro de
Cumplimiento Penitencia-
rio pueden acceder a clases
online para continuar sus
estudios al interior de la
unidad penal.

Ronal Calderón, en-
cargado de Enlaces del es-
tablecimiento educacional,
explica que se trata de un
proceso completamente
distinto a una clase online
normal, ya que en el contex-
to de encierro hay ciertas li-
mitancias con respecto al
uso de internet que debie-
ron resguardar. Con estric-
tas medidas de seguridad,
fue necesario generar un
sistema de servidores de ac-
ceso remoto para proyectar
las distintas asignaturas que

se habilitaron en dos salas,
una para enseñanza básica
y otra para enseñanza me-
dia.

«Primero tuvimos una
etapa de implementación,
para la instalación de los
equipos, luego capacitar a
los profesores, trabajamos
en ensayar clases remotas,
cómo usar los servidores,
cómo acceder, cómo abrir
las aplicaciones… fue un
trabajo complicado a veces
porque hay profesores que
no se manejan tanto en la
tecnología, pero lo fuimos
consiguiendo de a poco.
Hemos hecho lo mejor po-
sible, apoyándonos tam-
bien con Gendarmería».

PRODUCTIVO Y
BENEFICIOSO

Daniela Sepúlveda es
profesora del CEIA, se des-
empeña hace doce años
como docente en el CCP.

Declara que la enseñanza a
distancia ha sido un desafío
para todos los educadores,
hubo muchas dudas, pero
con preparación lograron
aprender a trabajar en
cuanto a conexión y video-
llamadas, generando conte-
nido especial para los alum-
nos.

«Ha sido productivo y
beneficioso para nuestros
estudiantes. Entendemos
que están privados de liber-
tad, en este contexto no tie-
nen acceso como antes a sus
familias o redes de apoyo,
entonces volver a conectar-
nos con ellos, aunque sea de
manera remota, es un acer-
camiento que tienen con el
medio libre, se sienten rea-
lizados al desarrollar clases
y están agradecidos, com-
prometidos en lo que están
haciendo y también valo-
ran el esfuerzo que ha sig-
nificado».

En tanto Ana León, di-
rectora del CEIA, destacó el
espíritu de superación y
motivación  que ha tenido el
cuerpo docente para poder

llegar con los contenidos
hasta el CCP. «Es todo un
trabajo tecnológico que
para todos es nuevo, sobre-
sale el trabajo colaborativo,

el poner en común lo que
cada uno sabe y ser capa-
ces de compartir el conoci-
miento para lograr este ob-
jetivo».
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‘Comedor Una Mano ayuda a la otra’:

Cientos de almuerzos se entregaron este fin de semana en varias poblaciones

Maritza Vargas, una de las
encargadas del Comedor.

TODO GRATIS.- Esta voluntaria nos muestra varios de los ricos platillos que ofrecieron este
fin de semana en varias poblaciones de nuestra comuna.

FAMILIA VARGAS LOBOS.- Ellos son la familia que desde hace cuatro meses vienen trabajando muy duro para mantener
activo este comedor comunitario.

TRABAJO IMPEQUE.- Todo el trabajo en cada una de las
etapas se realiza con las medidas higiénicas exigidas por
Salud.

UN DÍA CANSADO.- Las cámaras de Diario El Trabajo acom-
pañaron a Maritza Vargas, aquí la vemos en plena acción.

UNA MANO AYUDA A LA OTRA.- Estas son las delicias que
todos los fines de semana se reparten por cientos a quienes
más lo necesitan.

Una iniciativa social que
lleva ya más de cuatro me-
ses en pleno desarrollo es el
comedor solidario ‘Una
Mano ayuda a la otra’,
proyecto comunitario que
sostiene la Familia Vargas
Lobos en Población San Fe-
lipe y lo hacen también apo-
yados por algunos amigos
cercanos. Este fin de sema-
na pudimos verlos en acción
nuevamente.

Diario El Trabajo ha-

bló con una de sus más en-
tregadas voluntarias, Ma-
ritza Vargas Lobos,
quien nos comentó que
«‘Una mano ayuda a la
otra’ este día sábado 11 de
julio nuevamente hizo lle-
gar las colaciones solida-
rias a la comunidad de San
Felipe y alrededores, rea-
lizando entrega a los domi-
cilios de aquellos que no
pueden concurrir a hacer
el retiro, oportunidad que
aprovecho de dar las gra-
cias a nuestros colabora-
dores que sin su apoyo la
causa no podría llevarse a
cabo. Estos almuerzos los
preparamos los sábados o
los domingos, iniciamos
hace tres meses con unos
100 almuerzos cada fin de
semana pero conforme se
fue complicando la situa-
ción han llegado más per-
sonas y en la actualidad
estamos repartiendo unos
250 almuerzos por jorna-
da, cada porción incluye su
colación pan ensalada y
postre, entregamos tam-
bién Delivery para los
adultos mayores que no
pueden venir a retirar su
almuerzo, además también
a grupos de haitianos de la
zona, la idea es favorecer
a la mayor cantidad posi-
ble, por jornada se entre-
gan unos 500 panes ama-
sados», comentó Vargas.

- ¿Puedes describir
la sensación de dar?

- Para nosotros este pro-
yecto sigue siendo muy gra-
tificante, todos nos senti-
mos pagados cuando vemos

la alegría en cada rostro
agradecido, familias enteras
llegan y nos declaran sus
bendiciones por nuestro
trabajo, esa experiencia es la
que nos motiva a seguir ade-
lante con esta iniciativa.

- ¿Cómo hacen con
los posibles vecinos que
están en cuarentena por
el Covid-19 y no pueden
salir de sus casas para
recibir estos almuer-
zos?

-Este sábado también
fuimos a sus hogares. Esos
casos los atendemos igual
con las respectivas medidas
sanitarias, hay varias fami-
lias con Coronavirus en la
comuna y de igual forma
vamos a sus casas y entre-
gamos las colaciones, que
estén enfermos no nos im-
pide que compartamos con

ellos nuestro cariño y ali-
mentos.

- ¿Cómo pueden
nuestros lectores parti-
cipar en este proyecto

solidario donando mer-
cadería?

- Pueden llamar al
+56954041248.
Roberto González Short
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Los promociona en redes sociales de Internet:

Artesana putaendina enfrenta la pandemia fabricando productos naturales

TODO NATURAL.- Aquí vemos algunos de los productos elaborados por nuestra amiga
Lina López Aballay, ella los promociona por Internet.

BUENAS FRAGANCIAS.- Lina también fabrica desodoran-
tes naturales, libres de químicos que lastiman nuestra piel.

NO MÁS DOLORES.- Para el reumatismo según nos asegu-
ra Lina, ella preparó este tipo de cremas.

Lina
López

Aballay,
fabrica

productos
naturales

para la
belleza y

salud.

Durante esta Pandemia
mundial, cuando muchos
tenemos que reinventarnos
para sacar adelante a nues-
tras familias y desarrollar
nuevas actividades para ga-
narnos el pan diario, hoy a
nuestros lectores les pre-
sentamos a una vecina de
Putaendo, quien tuvo que
reinventarse y buscar diver-
sas formas de subsistir ante
el complejo panorama la-
boral que enfrenta, como
tantas personas en el país.

Hablamos de Lina Ló-
pez Aballay, quien desde
hace tres años comenzó a
aprender el oficio de elabo-
ración de productos natura-
les, proceso de etiquetado y
comercialización de los
mismos, lo cual le ha traído
grandes satisfacciones a ni-
vel personal y una buena
forma de ganarse la vida.

SABIDURÍA
CAMPESINA

Diario El Trabajo ha-
bló este lunes con Lina, ella
nos explica que el proceso

comienza con la recolección
de hierbas naturales, tales
como lavanda, tomillo,
manzanilla, aloe vera, dien-
te de león, caléndula, men-
ta, entre otras.

«Luego viene el proceso
de elaboración del produc-
to utilizando diversas ma-
terias primas y distintos
métodos caseros como coc-
ción de insumos de las hier-
bas mezclándolos con pro-
ductos como alcohol gel, bi-
carbonato, aceite de coco,
esencias naturales, aceite
de oliva, extracto de lavan-
da, cúrcuma, jengibre, en-
tre otros ingredientes que
sirven para elaborar cre-
mas para el reumatismo,
hidratantes de la piel, ibu-
profeno natural, desodo-
rante natural, manteca de
karité (que sirve para el re-
juvenecimiento de la piel),
aceite de almendras (ideal
para el cabello), oleato de
lavanda (que tiene múlti-
ples beneficios como conci-
liador natural del sueño,
antidepresivo, relajante,

antiespasmódico, analgési-
co), cremas cicatrizantes y
jabones naturales», nos ex-
plica López Aballay.

Esta putaendina nos
cuenta que en su catálogo
incluye muchos más pro-
ductos, los que va elaboran-
do de acuerdo a la época del
año y según las tendencias
de los clientes al solicitar tal
o cual producto que logra
mayor impacto en la comu-
nidad.

- ¿Cómo aprendiste
este oficio?

- Este oficio lo aprendí
en talleres que se imparten
en diversos programas a
través de Conadi, ya que
pertenezco a la etnia diagui-
ta y, en términos culturales,
dicha etnia posee innume-
rables recetas ancestrales
para vivir una vida más sana
y natural, en donde la natu-
raleza se conecta con el es-
píritu que es la esencia de
todo ser humano.

- ¿Usted enseña sus
conocimientos a los ve-
cinos en Aconcagua?

- El año pasado realicé
un taller en la Corporación
Cultural de Putaendo, en
donde enseñé a un grupo
de 15 personas diversas
técnicas de elaboración,
etiquetado y comercializa-
ción de productos medici-
nales ancestrales. Dicho
taller lo realicé bajo un
programa de Conadi, de-
nominado ‘Medicina Tra-
dicional y Agentes de Sa-
lud en la Urbanidad’, el
cual duró tres meses y has-
ta el día de hoy me contac-
to con mis alumnos y rea-
lizo intercambio de infor-
mación acerca de la elabo-
ración de productos natu-
rales que tan bien hacen a
las personas.

- ¿Cuáles crees que
son los desafíos más
importantes en su vida?

- Uno de mis grandes
desafíos se relaciona con
dedicarme al 100% a este
oficio, ya que me gusta mu-
cho, además, en el proceso

puedo adecuar los horarios,
y los productos los ofrezco
a través de mis redes socia-
les como Facebook, Whats-
App, Instagram, o bien en
las ferias que se realizan en
el Valle de Aconcagua, aun-
que ahora con el confina-
miento he recurrido a las
redes sociales y la venta fun-
ciona bastante bien.

- ¿O sea que tuvo que
reinventarse y vender
sólo por Internet?

- Así es, creo que ha sido
una excelente forma de re-
inventar la comercializa-
ción de mis productos, el
cual he denominado ‘Raí-
ces’ tomando en cuenta que
estos productos represen-
tan el origen de mi existen-
cia, la raíz de mis conoci-
mientos que vienen de tiem-
pos antiguos y de genera-
ción a generación se ha ido
transmitiendo esta sabidu-
ría, hasta el día de hoy, y es-
pero se siga traspasando a
través de las décadas, de tal
manera que algún día poda-
mos vivir de la materia pri-
ma natural que nos ofrece la
madre tierra, y reemplace-
mos los productos químicos

que ofrecen las grandes
tiendas, a la vez que se nos
abre un mercado a nosotros,
los pequeños productores y
artesanos que, en mi caso,
también comercializo mis
productos a través del true-
que, ya que de acuerdo a los
nuevos tiempos -o la New
Age- es una efectiva forma
de subsistencia.

- ¿Cómo te pueden
contactar nuestros lec-
tores?

- Para quienes deseen con-
tactarse conmigo, pueden lla-
marme o enviarme un Whats-
App al +56 9 5832 5929 ó a
través de mi Facebook:
www.facebook.com/
lina.lopezaballay
Roberto González Short
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Infierno en ‘Las Cuatro Villas’:

Joven de 17 años murió acribillado con 38 impactos de bala en el cuerpo

Todos los litigantes durante la audiencia de control de detención.

Un total de 38 impactos
de bala presentaba el cuer-
po del joven de 17 años de
edad, identificado como
Jean Fuentealba Bravo,
quien fue ultimado en horas
de la tarde de este domingo
en el pasaje El Vergel de la
Villa 250 Años de San Feli-
pe.

Esta información fue
proporcionada por el fiscal
Andrés Gallardo, que se-
gún señala, esto le fue co-
municado por el médico del
servicio de urgencia del
Hospital San Camilo donde
falleció el joven.

«Respecto a los hechos
ocurridos el día de ayer (do-
mingo), en la comuna de
San Felipe, tengo que men-
cionar a la comunidad que
Carabineros recibió una
denuncia por accidente de
tránsito. Cuando llegan al
lugar se encuentran con
dos personas heridas a
bala, son trasladadas al
hospital para constatar sus
lesiones, donde el médico de
turno informa que había
llegado una persona que se
encontraba fallecida con 38

impactos de bala en su
cuerpo. La Brigada de Ho-
micidio de Los Andes está
investigando el caso y ha
tenido algunas dificultades
por cuanto en el sitio del
suceso, pobladores del lu-
gar quemaron alrededor de
cuatro casas. El día de hoy
(ayer) pasan a control dos
sospechosos del hecho, a los
cuales se les pedirá una
ampliación de la detención
por el término de tres días»,
señaló el fiscal Gallardo a
través de un video, 24 ho-
ras antes del control de de-
tención.

INVESTIGACIÓN
DE LA BH

Desde la Brigada de Ho-
micidios (BH) de la PDI se-
ñalaron que debieron con-
currir por una solicitud del
fiscal de turno, «al hospi-
tal San Camilo de la comu-
na en comento (San Feli-
pe), debido al homicidio
con arma de fuego de un
menor de 17 años, existien-
do cuatro personas deteni-
das por este hecho por par-
te de Carabineros, logran-

do establecer por funciona-
rios de esta brigada que la
causa de la muerte se de-
bió a múltiples heridas por
proyectil balísticos en di-
versas partes del cuerpo.
En conformidad a los rela-
tos obtenidos por parte de
los involucrados en estos
hechos, el fallecido, por cir-
cunstancias que aún se in-
vestigan, aproximada-
mente a las 17:45 horas de
ayer (domingo), se dirigió
al inmueble ubicado en el
pasaje El Vergel de la Villa
250 Años, donde al llegar
disparó contra un residen-
te hiriéndolo en sus extre-
midades inferiores y supe-
riores, ingresando en esos
momentos otro joven que
también fue herido por el
fallecido, el que a su vez fue
abordado por cercanos al
residente de la morada,
disparando en su contra en
varias ocasiones, dándole
muerte en el lugar. A raíz
de lo anterior, conocidos
del fallecido quemaron al-
rededor de tres inmuebles
y vehículos en represalia
por la muerte de esta per-

sona y ocasionando diver-
sos disturbios, hechos que
han impedido realizar la
inspección al sitio del suce-
so. Se continúan con las
diligencias para establecer
fehacientemente la diná-
micas de los hechos y así
lograr determinar la iden-
tidad de el o los autores del
homicidio en comento»,
señaló Marcelo Lazen,
comisario de la BH.

CONTROL DE
DETENCIÓN Y
AMPLIACIÓN DE LA
MISMA

Ayer en la mañana se
efectuó la audiencia de con-
trol de detención de los dos
imputados por el homicidio
del menor de 17 años, hecho
ocurrido la tarde del domin-
go en la Villa 250 Años de
San Felipe.

En esta misma audien-

cia se solicitó ampliación de
detención de estas perso-
nas, fijándose una nueva
audiencia de formalización
para este jueves 16. Así lo
indicó el fiscal a cargo del
control de detención,
Eduardo Fajardo de la
Cuba, agregando que las
detenciones se ajustaron a
derecho.

Sobre los hechos el fis-
cal comentó: «No puedo en-
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documentales  (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Cuarentena, con Iván Pereira y Sergio Alfaro
23.00 Desde el Alma, con José Andrés Gálvez
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

En este
vehículo

se
moviliza-

ban los
dos

heridos
según

informó
Carabi-
neros.

Los incidentes culminaron con el incendio de cuatro viviendas en la Villa 250 Años, además
de serios disturbios que se prolongaron durante la noche del domingo y madrugada del
lunes.

trar en detalles porque es-
tamos en la etapa de inves-
tigación. En términos gene-
rales estamos investigando
la muerte del adolescente
Jean Fuentealba, quien
habría sido abatido por
medio de disparos, no sabe-
mos cantidad exacta, pero
esperemos que se le practi-
que la autopsia y eso sería
la eventual causa de la
muerte por lógica, pero es
el médico legal que debe es-
tablecerlo. Aparecen dos
personas detenidas, quienes
habrían sido sindicadas
como autores de la muerte
del adolescente; esos son
antecedentes en líneas ge-
nerales. Sabemos que ano-
che (domingo) además
hubo represalias entre estos
grupos familiares que ha-
bría conllevado al incendio
de dos o tres propiedades en
la Villa 250 Años, materia
que también están investi-
gando por un hecho de in-
cendio, por el cual particu-
larmente de por sí es bas-
tante grave, pero que esta-
ría vinculado a esto, pero no

directamente, pero sí como
una consecuencia. Lo que
se hizo hoy día es contro-
lar la detención de estos dos
imputados detenidos por
Carabineros en el Hospital
San Camilo y se amplió la
detención con la finalidad
que la BH que está traba-
jando desde el día de ayer
(domingo) puedan recabar
todos los antecedentes
para establecer cuál fue la
dinámica de los hechos»,
señaló el fiscal Fajardo de
la Cuba.

Indicar que los dos im-
putados se encuentran hos-
pitalizados según señaló el
fiscal: «Al día de hoy están
hospitalizadas, cuando Ca-
rabineros toma el procedi-
miento, se encontraban en
la vía pública. Carabineros
toma esto porque en prime-
ra instancia se les informa
que hay un accidente de
tránsito, al llegar al lugar
se percatan en realidad que
habían dos lesionados y en
el hospital son sindicados
por terceros como la muer-
te del adolescente y la au-

diencia se hace vía remota
en el hospital San Camilo.
Entiendo sin embargo esta-
rían siendo dados de alta
mañana (hoy) y en ese
evento quedarían a dispo-
sición de Gendarmería
para llevar a cabo la au-
diencia el día jueves», seña-
ló Fajardo.

- Para clarificar, ¿es-
tas personas iban hu-
yendo en un vehículo?

- Iban arriba de un vehí-
culo, los detalles y circuns-
tancias no los puedo dar
porque son propios de la
investigación.

El fiscal señaló que el
vehículo es una Suv color
burdeos, marca Nissan.

DEFENSA: NO
EXISTEN TESTIGOS
DE LOS HECHOS

Por su parte el abogado
defensor de los imputados,
Felipe Basaure, dijo que
en el parte policial figura
que sus representados ha-
brían efectuado los dispa-
ros, «pero no se tienen ma-
yores antecedentes respec-

to a testigos que hayan vis-
to realmente esto, por ese
motivo en la audiencia de
control de detención el día
de hoy (ayer), el fiscal so-
licitó la ampliación de la
detención para recabar

más antecedentes respecto
si hay testigos que efectiva-
mente vieron que ellos
efectuaron los disparos, o
bien digamos otras dili-
gencias que el fiscal orde-
nó a las policías», señaló

Basaure.
Aclaró que en primera

instancia había cuatro per-
sonas detenidas por este
hecho, pero finalmente pa-
saron dos a control de de-
tención.
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Se autorizó el retorno a los entrenamientos en zonas de cuarentena

Gonzalo Álvarez cuenta las horas para volver a los entrenamientos

Cada vez más cerca del retorno.- Al igual que varios otros clubes chilenos, el Uní Uní podrá
volver en el corto tiempo a los entrenamientos.

• La medida es muy importante ya que des-
pués de mucho tiempo y bajo estrictos pro-
tocolos sanitarios, Unión San Felipe podrá
volver a los entrenamientos en su comple-
jo deportivo.

La ministra del deporte,
Cecilia Pérez, anunció
ayer que los clubes de las
series Primera A y B, que se
encuentran en zonas con
cuarentena, tendrán los
permisos respectivos para
volver a los entrenamien-
tos. «Se aprueba el permi-
so único colectivo para de-
portistas de alto rendi-
miento y el fútbol profesio-
nal. Los deportistas tenían
la necesidad. En el caso del
fútbol profesional se res-
tringe a la Primera Divi-
sión A y B», informó la au-
toridad.

Esta es una noticia muy
importante porque abre de
manera definitiva la posi-

bilidad que la competencia
pueda retomarse durante
la primera quincena del
mes de agosto, que es uno
de los objetivos que se ha
puesto la ANFP en medio
de la crisis del Covid–19.
Ya a fines del mes de junio
el ente rector del balompié
rentado nacional, por me-
dio de una extensa carta,
solicitó al gobierno la po-
sibilidad de que se volvie-
ra a las prácticas.

Con esto ya es un hecho
que Unión San Felipe debe-
ría regresar en el corto pla-
zo a los entrenamientos en
el complejo deportivo, recin-
to que por lo demás reúne
todos los requisitos para que
el plantel albirrojo pueda
entrenar con las máximas
medidas de seguridad para
salvaguardar la salud de los
jugadores y el resto de pro-
fesionales involucrados en el
trabajo diario del Uní Uní.

El goleador de Unión San Felipe está feliz con el pronto re-
torno a los entrenamientos.

El actual goleador de
Unión San Felipe, Gonza-
lo Álvarez, no escondió su
alegría al enterarse que el
retorno a los entrenamien-
tos se ve cada vez más cer-
cano. «Con esto que apro-
baron que se puede entre-
nar, nos empezamos a
mentalizar de lleno con el
retorno. Es muy bueno sa-
ber que pronto podremos
volver a jugar y competir»,

comentó el talentoso volan-
te ofensivo.

En la conversación tele-
fónica con El Trabajo De-
portivo, el jugador aportó
un dato no menor, que te-
nía que ver con el desgaste
psicológico que ya estaban
sufriendo los jugadores por
el hecho de no poder siquie-
ra entrenar de manera me-
dianamente normal.
«Como se sabe, si los depor-

tistas no estamos en nues-
tro hábitat natural, sufri-
mos. Es bueno todo esto
porque ya podemos sacar-
nos la carga mental de es-
tar parados tanto tiempo».

Durante todo este tiem-
po el plantel de Unión San
Felipe ha estado sometido a
un exigente programa de
trabajo vía Zoom, aparte que
dentro de las posibilidades
también se han hecho algu-

nas evaluaciones previas.
«Hemos tenido mediciones
de grasa y musculatura, lo
que es muy importante
porque de acuerdo a ellas
se hacen las pautas de ali-
mentación», contó.

Ya en el final de la con-
versación, ‘El Gringo’ afir-
mó que al momento de la
entrevista (12 horas) aún no
había sido contactado por
ningún integrante del cuer-
po técnico albirrojo respec-
to al retorno. «No sé cuán-
do volvamos a entrenar,
pero es muy claro que será
muy pronto; en todo caso
habrá que tener en cuenta
que no será llegar y entre-
nar, ya que con seguridad
nos harán exámenes de sa-
lud y todo eso para asegu-
rar que nadie está conta-
giado. Ojala luego poda-
mos recuperar la normali-
dad de ir a entrenar día a
día».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Es hora de jugársela un poco más
por acercarse a esa persona, así verá si
esta/e le corresponde. SALUD: Debe tratar
de evitar malos ratos. DINERO: Debe bus-
car la manera de ser más competitivo/a en
lo laboral, y esto se logra capacitándose.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 18.

AMOR: La única forma de resolver los con-
flictos es hablando las cosas con la mayor
de las franquezas. SALUD: Molestia esto-
macales, cuidado con el exceso de tensio-
nes. DINERO: Busque ahorrar recursos para
que sus finanzas no se vean tan deteriora-
das. COLOR: Café. NÚMERO: 11.

AMOR: Haga sentir a su pareja que se en-
trega por completo. SALUD: Cuadros res-
piratorios por la temporada. DINERO: So-
bre endeudarse puede traerle complicacio-
nes posteriores en la liquides de las finan-
zas de su hogar. Sea responsable. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 3.

AMOR: Debe compartir más sus sentimien-
tos con los suyos y no guardarse las cosas
que hay en su corazón. SALUD: Cuidado
con que el clima le desconozca. DINERO:
Organice bien el tema financiero de su ho-
gar para no caer en una posible insolven-
cia. COLOR: Azul. NÚMERO: 16.

AMOR: Deje las dudas de lado si quiere que
el amor llegue a usted nuevamente. SALUD:
No debe abusar de su buena condición. Evi-
te contagiarse. DINERO: Debes orientarte
hacia objetivos más claros en lo laboral. No
es tiempo de arriesgar su fuente de ingre-
sos. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 19.

AMOR: No es bueno que se guarde lo que
le ocurre. Las cosas hay que hablarlas por
muy malo que sean. SALUD: Inicie bien la
jornada, tratando de no descuidarse. DINE-
RO: Es necesario que efectúe una reinge-
niería en sus procesos financieros. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 1.

AMOR: Nutra la relación con las personas
de su entorno, haga que se sientas valo-
radas. SALUD: Dolores de cabeza por ten-
siones. DINERO: Comprométase a gastar
solo lo necesario durante lo que resta de
mes. Sea responsable con lo que tiene.
COLOR: Verde. NÚMERO: 14.

AMOR: Es importante que se acerque más a
su pareja para que esta/e sienta más su afecto.
SALUD: No deje que el estrés llegue a inundar
su organismo. DINERO: Si deseas mantener
su trabajo es importante que trabaje con ahín-
co de modo que sus superiores lo sientas indis-
pensable. COLOR: Negro. NÚMERO: 27.

AMOR: Dale espacio a tu pareja para que
piense bien las cosas. Así sentirá que no
hay presiones de su parte. SALUD: Evite
consumir muchas golosinas. DINERO: El
trabajo no faltará para quienes se empe-
ñen en buscarlo y que no sean muy exi-
gentes. COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: Tenga cuidado con decir alguna
mentira con el objeto de mantener cerca
a esa persona. SALUD: Controle más tu
temperamento este día. DINERO: Debes
cortar de raíz los focos de conflicto en su
lugar de trabajo. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 22.

AMOR: Separarse no siempre es la me-
dida más ideal a los problemas, pero ese
tiempo puede ser bueno para ambos. SA-
LUD: Debes darse más ánimo. DINERO:
No se olvides la importancia de ser res-
ponsable con sus compromisos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: No se deje llevar por el rencor,
demuestre nobleza dejando que esa per-
sona siga su camino. SALUD: Enfrente
sus enfermedades. DINERO: Cuidado con
abusar del endeudamiento al querer finan-
ciar los proyectos que tiene en carpeta.
COLOR: Lila. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe



1212121212 EL TRABAJO  Martes 14 de Julio de 2020

Mujer sanfelipeña se gana la vida fabricando jardines de madera

SE REINVENTA.- Aquí vemos a Paola Vargas Cortés ofreciendo sus productos de jardines
verticales en las afueras de su casa.

Se sigue usando ese tér-
mino  tan de moda en estos
tiempos de pandemia a ni-
vel mundial: ‘Reinventarse’,
un cambio radical en nues-
tra forma de ver y enfrentar
la vida, aún si para ello, si
para ‘reinventarse’ tenga-
mos que iniciar proyectos
nunca antes imaginados

para ganarnos honrada-
mente la vida.

En este caso nos referi-
mos a Paola Vargas Cor-
tés, domiciliada en Tocor-
nal 2651, quien tras perder
su fuente de trabajo no vio
otra salida posible que em-
pezar un proyecto de Jardi-
nería Vertical en base a Pa-

llet en el garaje de su casa.

«EL COVID ME DIO EL
GOLPE FINAL»

Diario El Trabajo ha-
bló este lunes con Paola
Vargas Cortés, quien nos
compartió su visión de la
vida y de la crisis que esta-
mos viviendo.

«Todos nos enfrenta-
mos en la vida a problemas
y obstáculos ante los cuales
muchas veces nos queda-
mos paralizados. Nos pare-
ce que un problema es irre-
soluble o que, simplemente,
no tenemos el talento o la
capacidad necesarios para
encontrarle una solución.
La pandemia del Covid-19
terminó por darme el gol-
pe final que la crisis social
de octubre de 2019 había
lanzado con gran certeza
sobre las pyme, cambiando
radicalmente la forma de
hacer empresa. Las trans-
formaciones que se debie-
ron improvisar en ese mo-
mento, la actual crisis sani-
taria exigió profundizarlas
y hacerlas parte de esta
nueva realidad en forma
permanente. Este tremen-
do desafío le exigió a cada
persona de este país inno-
var a la fuerza con el obje-
tivo de subsistir y hoy lo
urge a buscar oportunida-
des para reinventarse»,
dijo la profesional.

- ¿Cómo ha maneja-
do usted esta crisis sa-
nitaria y laboral?

- En cuarentena, de al-
guna forma todos estamos
en condiciones iguales. Es
un momento clave para dar
inicio al proceso de reinven-
ción, aunque no todos están
dispuestos a cambiar sus
viejas máscaras o formas de
ser, ni a abandonar la como-
didad que esta situación les
brinda. Todos regresamos
de forma simbólica a con-
tactarnos con nosotros mis-
mos, con nuestro verdade-
ro ser, pero este contacto
para muchos es doloroso y
eso impedirá el cambio.

- ¿Cómo se llama su
reinventado proyecto y
de qué se trata?

- Jardines Verticales &
Terrazas Chillout nace con la

A SU GUSTO.- Aquí tenemos un Jardín Vertical ya termina-
do, estos son fabricados al gusto del cliente.

necesidad de seguir adelan-
te y mi foto de trabajo es la
consideración de los pallets
como un material de traba-
jo reciclable, considerando
la importancia que juega el
compromiso medioambien-
tal hoy más que nunca, to-
dos los diseños de pallets son
100% Ecofriendly, permi-
tiendo a nuestro emprendi-
miento ser reconocido con
Huella Verde.

- ¿Cómo le ha ido en
estas semanas con los
jardineros?

- Hoy estoy agradecida
de Dios y espero seguir ben-
decida y llegar a vender es-
tos productos y nuestros
Jardines Verticales a toda la
comunidad Aconcagüina.

Quiero agradecer a Ignacio
Morales de Comercializa-
dora El Monte, a Marcela
Hafelin por ayudarnos con
el uso de su camión para el
retiro de pallet ella es una
gran amiga y hermana de la
fe cristiana, por la entrega
de pallet.

- ¿Está saliendo ade-
lante sólo con lo que ge-
nera la venta de estos
pequeños muebles?

- Sí. Me solicitan peque-
ños muebles. Los interesados
en conocer mis productos
pueden llamarme al Whats-
App +56 9 5641 5079. Abro
todos los días, estoy ubicada
en Tocornal 2651, cerca de los
semáforos de Sodimac.
Roberto González Short


